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I n t r o d u c t i o n  a u x  T É M O I G N A G E S  

« L’Église, la communauté des appelés » 

Voici un extrait du discours du pape François lors de la cérémonie d’accueil 

aux JMJ à Lisbonne. En ce début d’année pastorale, ces mots sont éclairants et nous 

exhortent à mieux accueillir et vivre des grâces reçues personnellement et en 

communauté. 

« Appelés par votre nom : ce n’est pas une manière de dire, c’est la Parole de 

Dieu (cf. Is 43, 1 ; 2 Tm 1, 9). Cher ami, si Dieu t’appelle par ton nom, cela signifie que 

pour Lui tu n’es pas un numéro, mais un visage. 

Je voudrais te faire remarquer une chose : beaucoup aujourd’hui connaissent 

ton nom, mais ne t’appellent pas par ton nom. Ton nom est connu, il apparaît sur les 

réseaux sociaux, il est traité par des algorithmes qui lui associent des goûts et des 

préférences. Mais tout cela ne met pas en jeu ton unicité, seulement ton utilité pour 

les études de marché. Combien de loups se cachent derrière des sourires de fausse 

bonté, qui disent savoir qui tu es mais ne t’aiment pas, insinuent qu’ils croient en toi 

et te promettent que tu deviendras quelqu’un, pour ensuite te laisser seul quand tu 

ne les intéresses plus. Ce sont les illusions du virtuel, et nous devons veiller à ne pas 

nous laisser tromper, car beaucoup de réalités qui nous attirent et nous promettent 

le bonheur se révèlent ensuite pour ce qu’elles sont : des choses vaines et superflues, 

des succédanés qui nous laissent vides à l’intérieur. Jésus non : Il a confiance en vous, 

pour Lui tu comptes. 

C’est pourquoi nous, son Église, sommes la communauté des appelés : non 

pas des meilleurs – non, absolument pas – mais des convoqués, de ceux qui 

accueillent, avec d’autres, le don d’être appelés. Nous sommes la communauté des 

frères et sœurs de Jésus, fils et filles du même Père.  
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I n t r o d u c t i o n  a u x  T É M O I G N A G E S  

 

Dans les lettres que vous m’avez adressées – elles sont magnifiques, merci ! – vous 

dites : « Cela me fait peur de savoir qu’il y a des gens qui ne m’acceptent pas et qui 

ne pensent pas qu’il y a une place pour moi. […] Je me demande même s’il y a une 

place pour moi ». Et encore : « Je sens que dans ma paroisse, il n’y a pas de place 

pour l’erreur ».  

 

Chers amis, je voudrais être clair avec vous qui êtes allergiques aux 

mensonges et aux paroles creuses : il y a de la place pour tout le monde dans l’Église, 

et s’il vous plaît, quand il n’y en a pas, faisons en sorte qu’il y en ait, même pour ceux 

qui se trompent, pour ceux qui tombent, pour ceux qui peinent. Parce que l’Église 

est, et doit toujours être davantage, cette maison où résonne l’écho de l’appel par 

son nom que Dieu adresse à chacun. 

Le Seigneur ne pointe pas du doigt, mais tend les bras : Jésus nous le montre 

sur la croix. Il ne ferme pas la porte, mais invite à entrer ; il ne tient pas à distance, 

mais accueille. En ces journées, nous transmettons son message d’amour, qui libère 

le cœur et laisse une joie qui ne s’éteint pas.  

Comment ? En appelant les autres par leur nom. Demandez le nom de ceux 

que vous rencontrez et prononcez le nom des autres avec amour, en ajoutant sans 

avoir peur : « Dieu t’aime, Dieu t’appelle. » Rappelez-vous mutuellement que vous 

êtes précieux. 

N’ayez pas peur de vous dire aussi les uns aux autres : « Frère, sœur, il est 

beau que tu existes. » Croyez-vous à cela ? Êtes-vous d’accord ? » 
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T É M O I G N A G E  

Ce que je retiens en quelques mots de ces JMJ 

- Une mise en route collective suite à l’appel du pape François et du Seigneur à nous 

rassembler à Lisbonne. 

- Une semaine de partage intense avec mes frères et ma sœur ainsi qu’avec tout le 

groupe de St Arnoult. J’ai pu approfondir beaucoup de sujets avec eux grâce à de 

nombreux moments de partage/discussion. 

- Une semaine intense également en moments de foi, en expériences de l’église et 

en écoute/méditation de la parole de Dieu. 

- La messe quotidienne ainsi que les moments de témoignage, de prière, de 

catéchisme et d’oraison ont participé à faire de cette semaine un événement majeur 

dans notre cheminement de chrétien. Merci à nos 3 prêtres (quelle chance d’avoir 

eu 3 prêtres rien que pour nous !!) d’avoir fait le choix de vivre ces moments en petit 

comité avec le groupe de Rambouillet. Cela a été bénéfique et a permis d’équilibrer 

le rythme avec les autres moments internationaux partagés avec plus d’1,5 million 

de jeunes du monde entier. Rappelons que ce que nous venons de vivre est un des 

rassemblements les plus grands que l’humanité ait connu. 

- Je n’oublierai jamais le dévouement et la générosité des Portugais dans leur accueil. 

Ils ont tout fait (et bien plus) pour que notre venue se passe au mieux et que nous 

puissions répondre confortablement à nos besoins vitaux ! En particulier tous les 

bénévoles de la caserne des pompiers volontaires de Pontinha et de l’école 

Braamcamp Freire. 

- Et je finirai par vous partager ma joie profonde d’avoir vu à plusieurs reprises notre 

pape François, d’avoir pu participer à ses interventions en communion avec les 

jeunes du monde entier. La veillée de prière du samedi soir, la nuit à la belle étoile 

au milieu de 1,5 million de jeunes et la messe finale du dimanche matin sont venues 

clôturer majestueusement ces JMJ 2023 ! 

Je repars avec 3 mots à retenir (en écho aux homélies du père Jacques et à celle du 

Pape François lors de la messe de clôture) : illuminer le monde des grâces reçues 

durant ces JMJ, écouter Jésus et se laisser guider par ses paroles et enfin ne pas avoir 

peur comme l’avait déjà rappelé Saint Jean Paul II !  Maxence Tetard  
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Lors de mon retour des JMJ, ma famille et mes amis m’ont souvent demandé de 

leur « raconter » les JMJ. Malgré les photos et les vidéos je pense que la semaine que 

je venais de passer à Lisbonne ne pouvait être racontée, elle devait être vécue pour 

comprendre à quel point ce fut une expérience incroyable. 

Qu’est-ce qui était le plus incroyable, partir avec des gens que je ne connaissais pas ? 

Les chants chantés pendant les heures de voyage dans le bus ? La bonne humeur du 

groupe malgré les imprévus ? La rencontre avec le Pape ? La joie des habitants 

portugais de nous accueillir ? Les liens d’amitié qui se sont créés ? 

Découvrir la ville de Lisbonne en même temps que des milliers d’autres jeunes de 

nationalités différentes est quelque chose qui ne se réalise qu’une seule fois dans 

une vie. 

J’ai vécu au Portugal de véritables temps forts… 

Les échanges de cultures et de traditions avec un nombre aussi impressionnant de 

nationalités étaient uniques. 

Le moment le plus émouvant des JMJ fut, pour moi, la dernière soirée celle de la 

veillée en présence du Pape. Des rires et des larmes nous ont accompagnés lors de 

cette fabuleuse soirée. 

Ce voyage a été pour moi une nouvelle approche de la vie chrétienne et un réel 

enrichissement pour ma foi personnelle. 

J’ai eu la chance de pouvoir faire des rencontres exceptionnelles ; et c’est avec le 

cœur rempli d’amour et la tête pleine de souvenirs que je suis rentrée en France. 

Léane 

 


